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MIÉRCOLES 24 DE MARZO, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 ESFUMAN A OTRO DETENIDO  

 

NARCOGUERRA AMENAZA EL DESARROLLO: 
CLINTON 

 

CERO EXPLICACIÓN Y PURO DESLINDE EN 
MONTERREY  

 

INCLUYE EU TEMA SOCIAL EN GUERRA 
ANTINARCO 

 

PACTAN MÉXICO Y EU NUEVA ESTRATEGIA 
CONTRA EL NARCO 

 

HILLARY: TAMBIÉN ES NUESTRA GUERRA  

 

IMPULSARÁN AL PAÍS LAS MANUFACTURAS: 
AMCHAM 

 

VENTA DE CASAS EN LA FRONTERA SE 
DESPLOMA  

 

EU ACEPTA SU PARTE EN LA VIOLENCIA: 
CLINTON 

 

NI UN RECLAMO DE EU; SÓLO APLAUSOS  

 

¡JUNTOS O FRACASO!  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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DESIGNA EL TITULAR DE LA SEP A NORBERTO 
TAPIA COMO NUEVO DIRECTOR GENERAL DE 

TELEVISIÓN EDUCATIVA 

 

23-marzo-2010 

 

Por instrucciones del Secretario de Educación Pública, Maestro Alonso 
Lujambio, el Titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas 
Educativas, Francisco Ciscomani Freaner, designó hoy a Norberto Tapia Latisnere 
como nuevo Director General de Televisión Educativa (DGTVE), en sustitución de 
Luis Fernando Carbonell Paredes. 

Norberto Tapia Latisnere, quien tomará posesión de su nuevo cargo el próximo 
1° de abril, se ha desempeñado como Director General de Relaciones 
Interinstitucionales en la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de 
la República, donde fungió también como Coordinador de Medios; fue también 
Director General de Radio Televisión y Cinematografía (RTC) en la Secretaría de 
Gobernación; Director General de Televisión Educativa; Delegado de la Zona Sur del 
ISSSTE y Director General de Enlace Parlamentario en el Senado de la República, 
Subdirector de Administración de CAPFCE, Coordinador de Medios en los Diálogos 
para la Paz en Chiapas, entre otros importantes cargos.  

El Secretario Lujambio reconoció la labor desarrollada por Luis Fernando 
Carbonell Paredes al frente de la DGTVE y anticipó un desempeño similar en sus 
nuevas responsabilidades. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Nombramiento en la DGTVE 

La Jornada: La SEP informó que Fernando Carbonell Paredes y Norberto Tapia 
Latisnere intercambiarán sus cargos a partir del próximo 1 de abril. Mientras el 
primero se desempeñará ahora como titular de la Dirección General de Relaciones 
Interinstitucionales, el segundo fungirá como Director General de Televisión 
Educativa (DGTVE). El titular de la SEP, Alonso Lujambio, reconoció la labor 
desarrollada por Carbonell Paredes al frente de la DGTVE. (La Jornada 12, El Sol de 
México 7-A, Ovaciones 2, Impacto 8. Columnas: El Universal «Serpientes y 
Escaleras» y «Bajo Reserva», La Crónica «Pepe Grillo» y «El Dato», El Sol de 
México «Los Capitales», Excélsior «Frentes Políticos», «De naturaleza política» y 
«Arsenal», Impacto «Los Malosos» y «Pulso Político», El Economista «La Gran 
Carpa de los Hermanos Fuentes») 

* Piden intervención de Lujambio ante el Prote 

Reforma: La presidenta de la Unión Nacional de Padres de Familia, Consuelo 
Mendoza García, advirtió que mantener la aplicación del Programa de Transporte 
Escolar como medida obligatoria, generará una deserción de entre 30 y 40 por ciento 
en escuelas particulares para el próximo ciclo escolar. Ante padres de familia de los 
colegios “Nuevo Continente” y “Simón Bolívar”, advirtió que no se conformarán con 
una imposición, por lo que lanzaron un llamado al Secretario de Educación Pública, 
Alonso Lujambio, para que intervenga y se manifieste sobre el programa, pues 
podría llevar al cierre de escuelas privadas. 

Por su parte, el PAN en la ALDF propuso una iniciativa de ley para hacer el 
transporte escolar “optativo” y no obligatorio, como lo aplica el GDF, pues la 
bancada local considera que esta medida es “discriminatoria y un capricho para 
beneficiar a unos cuantos”. (Reforma 3-Ciudad, El Universal 13-A, Excélsior 1-
Comunidad, Milenio 27) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01Ova240310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03Refor240310
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* Prueba Enlace para bachillerato 

La Jornada: Al evaluar la calidad del bachillerato en México, la SEP estimó que en 
este año se prevé una mejoría en los niveles de aprendizaje de matemáticas y español 
entre los alumnos “sin que puedan ocurrir saltos espectaculares”. En el marco de la 
aplicación de la prueba Enlace para este nivel educativo, la dependencia informó que 
los dos años anteriores, los resultados ubicaron al 80 % de los estudiantes en niveles 
de insuficiente y elemental en aprendizaje de matemáticas y al 50 % en esas mismas 
categorías en el caso de español. 

Al aplicar la primera parte de dos rondas de exámenes a más de 980 mil jóvenes de 
escuelas públicas y privadas, el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel 
Ángel Martínez, explicó que la mejora de la calidad en el sistema tendrá que ser 
continua en los próximos años. Finalmente, aseveró que dentro del sistema nacional 
“no se prepara (a los jóvenes) para aprobar un examen sino para lograr competencias 
que le sirvan a lo largo de la vida”. (El Universal 8-A, La Jornada 39, El Economista 
39. Columnas que comentan la nota: La Jornada «Clase Política») 

* Reunión de trabajo de la RIEB 

Milenio: Durante la Tercera Reunión del Grupo de Trabajo Académico Internacional que 
analiza los avances de la RIEB, el Subsecretario de Educación Básica, Fernando 
González Sánchez, aseguró que el Programa Nacional de Inglés en Educación Básica es 
una necesidad impostergable que elevará la competitividad de México en el mundo 
e impulsará la apertura hacia otras culturas y para generalizar su enseñanza se 
deben fortalecer la enseñanza de la lengua nacional, de las lenguas indígenas y del 
inglés en secundaria. 

Agregó que el objetivo de la Reforma es consolidar un perfil de egreso de la 
educación básica en el que los jóvenes cuenten con el nivel B1 de la Comunidad 
Europea, es decir, que desarrollen habilidades básicas de comunicación con énfasis 
en las habilidades receptivas o de reconocimiento, además del desarrollo de 
estrategias de aprendizaje transferible a otras asignaturas. (Pág. 9) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06Jor240310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08Mil240310
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* SEP da por concluido diferendo con Iker Larrauri 

La Jornada: La SEP decidió dar por terminado el proceso de conciliación con el 
artista plástico y museógrafo Iker Larrauri, luego de desconocer la autoría de la 
citada obra, la cual fue “alterada y mutilada en la reproducción que se incluye en los 
libros de historia de sexto de primaria”, además de rechazar cualquier mecanismo 
para corregir la violación a sus derechos de autor, informó Guillermo Pous 
Fernández, abogado del artista y experto en la materia. 

Agregó que tras sostener tres audiencias de avenencia con autoridades educativas, 
Mónica Ávalos Pedraza, Subdirectora de Procesos Administrativos de la Unidad de 
Asuntos Jurídicos de la SEP, “simplemente dio por terminado el proceso, tras 
confirmar que la dependencia no iba a proponer ninguna acción conciliatoria y que 
tampoco les interesaba llegar a un acuerdo porque no pudieron cerciorarse de que 
Larrauri fuera el autor de la obra. A ese absurdo han llegado”. Al respecto, Laurrari 
calificó la respuesta de “vergonzosa”, pues “sólo confirma que se trata de personas 
muy ignorantes, sin ninguna cultura”. 

Pous Fernandez, concluyó: “tenemos elementos para iniciar acciones tanto 
administrativas como penales, para enfrentar el argumento de la SEP de que todo se 
trató de un lamentable error, y ahora de que tampoco están seguros de que Larrauri 
sea el autor de la obra, lo que es el colmo del absurdo, si consideramos que la 
secretaría, junto con el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes deben promover 
y proteger la cultura y, por tanto, las obras artísticas” (Contraportada y 5-Cultura) 

* Programas para combatir la obesidad infantil 

Milenio: Al inaugurar el Primer Foro Regional de Salud Alimentaria en Villahermosa, 
Tabasco, el Secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, aseguró que la 
obesidad se ha triplicado en los últimos 20 años, principalmente en la población 
infantil, y se empiezan a ver niños con diabetes tipo II desde los 10 años, por lo que 
consideró fundamental que en las escuelas haya disponibilidad de agua potable, así 
como disminuir el consumo de azúcar y grasa, revertir el descenso en el consumo de 
frutas y verduras y que exista un etiquetado claro de alimentos elaborados para que 
la población sepa lo que está consumiendo. 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07Jor240310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09Mil240310
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En tanto, la SEP, a través de la AFSEDF, inició la entrega de material didáctico para 
el programa Recreo Activo en escuelas primarias de educación básica de la capital del 
país. Se prevé el reparto de equipo deportivo en 3 mil 200 escuelas. 

El Sol de México: Sobre el problema de la obesidad, en el marco de la Conago, el 
Gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, destacó que es necesario dar un 
mayor impulso a la Estrategia Nacional Contra el Sobrepeso y la Obesidad e incluir la 
coordinación de los tres órdenes de Gobierno para combatir el sobrepeso, pues 
consideró que este es “uno de los problemas significativos de salud pública en el 
país”. 

Por otra parte, la alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, Alejandra del Moral, anunció la 
realización de un proyecto para la prevención y el combate a la obesidad infantil en 
las escuelas de este municipio. (Milenio 39 y 19-Negocios, El Sol de México 7-
Ciudad) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Nueva Gramática de la Lengua Española 

Reforma: Durante la presentación de la Nueva Gramática de la Lengua Española, 
resultado de once años de trabajo de las 22 Academias de la Lengua, el presidente 
del Grupo Editorial Planeta en México, José Calafell, informó que este texto ya es un 
best seller, pues ha logrado colocar 55 mil ejemplares tan sólo en México y España. 
Por su parte, Gonzalo Celorio, secretario de la Academia Mexicana de la Lengua, 
destacó que “esta obra confiere protagonismo a los usuarios de la lengua por encima 
de la norma”. (Pág. 24-Cultura) 

* Aumenta brote de piojos 

Milenio: El número de escuelas con brote de piojos entre sus alumnos aumentó de 25 
a 29 en los últimos días. Con ello los casos detectados por la Secretaría de Salud 
capitalina aumentó de 215 a 310 en 21 primarias, dos secundarias y tres jardines de 
niños. El titular de la dependencia, Armando Ahued, señaló que a pesar del 
incremento la situación está controlada. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s10Ref240310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s06Ref240310
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Reforma: Por su parte, el secretario de Salud del Edomex, Franklin Liberson, descartó 
que esta cifra sea alarmante, pues la matrícula de educación básica es de 4 millones 
de estudiantes. (Milenio 25, Reforma 3 y 10-A, Metro 4) 

* Pide ombudsman no estigmatizar a los llamados ninis 

La Jornada: La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal se pronunció 
por no estigmatizar a los jóvenes llamados ninis, ya que si no tienen acceso a esas 
oportunidades no es por gusto, sino que existe "un contexto económico, social y 
cultural que explica por qué se colocan en esa situación". 

El presidente del organismo, Luis González Placencia, señaló que la juventud se ha 
convertido en el sector "privilegiado de victimización" al estar excluido de las 
posibilidades reales de acceder a la escuela, la salud y un empleo. (Pág. 36) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Se deslindan de atentado 

Milenio: El gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, dijo ayer que la 
Procuraduría General de la República le informó que se trataba de sicarios y no de 
estudiantes las dos personas que fallecieron fuera del Tecnológico de Monterrey, el 
viernes pasado, en un fuego cruzado entre militares y delincuentes. 

Sin embargo, en entrevista por separado, el secretario de Seguridad Pública de la 
entidad, Luis Carlos Treviño Bercherman, aseguró que no fue la PGR, sino el Ejército 
mexicano, el que había propagado dicha versión. (Ocho columnas, 32 y 33) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s02Jor240310
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04MIL240310
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24/03/10 CAPITAL 35 

Reconocen diputados que es insuficiente el monto aprobado este año 

ANALIZAN SUBIR PRESUPUESTO A LA UACM 
 
ROCÍO GONZÁLEZ 

El pleno de la Asamblea Legislativa acordó instalar una mesa de trabajo con el 
Gobierno del Distrito Federal para atender la demanda de presupuesto de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), con el propósito de 
garantizar su operación para este año, tras reconocer que se cometió un error al no 
asignarle los recursos suficientes. 

Lo anterior se logró horas después de que académicos, trabajadores y estudiantes de 
los planteles universitarios se manifestaron en la sede del órgano legislativo para 
exigir mayor presupuesto ante la situación de emergencia que enfrenta la institución. 

En tribuna, el diputado Arturo López Cándido, del Partido del Trabajo (PT), apoyó 
la petición de la comunidad universitaria, al reconocer que los 775 millones de pesos 
aprobados por la Asamblea Legislativa para la UACM son inferiores al destinado en 
2007, a pesar del crecimiento de la matrícula escolar. 

En un punto de acuerdo, el petista apremió a un diálogo abierto con las autoridades 
universitarias, para ofrecer alternativas ante el colapso financiero de la institución. 

A este planteamiento se sumó la bancada del PRD, que en voz de su vocero, 
Alejandro Sánchez Camacho, reconoció que la reducción del presupuesto a la 
universidad en un gobierno democrático es un error. 

Sin duda, abundó, será un compromiso del grupo parlamentario del sol azteca, 
conjuntamente con el PT, buscar con el Gobierno del Distrito Federal cómo apoyar 
las necesidades de la UACM. 

También invitó a la comunidad universitaria a que, de acuerdo con los tiempos de la 
negociación presupuestal, se sienten a la mesa de negociaciones para buscar los 
suficientes recursos para que la universidad capitalina pueda cumplir 
satisfactoriamente sus objetivos. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

24/03/10 CAPITAL 35 

Durante la protesta, el secretario general del sindicato de trabajadores, Abraham 
Guzmán, aseguró que ante el recorte al presupuesto la universidad sobrevive con 
múltiples carencias y su crecimiento se ve impedido. 

En la actualidad, sostuvo, existen planteles inconclusos y aunque existen proyectos 
para la creación de otros, como el de Milpa Alta, donde inclusive ya se cuenta con el 
terreno, no se puede iniciar la construcción por falta de recursos. 

Por la tarde, una comisión de diputados y una representante de la Secretaría de 
Finanzas sostuvieron una reunión con el rector de la universidad, Manuel Pérez 
Rocha, y el secretario general del sindicato, en la que se comprometieron a instalar la 
mesa de trabajo el próximo viernes y recorrer las instalaciones universitarias el 5 de 
abril. 
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24/03/10 A 15 

 

URGEN QUE UAEM APOYE A ALUMNOS 
 

TOLUCA. La dirigencia del PRD en el Edomex lamentó que el rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de México, Eduardo Gasca, no realice las 
acciones necesarias para que sus 52 mil estudiantes se vean beneficiados con 
descuentos al usar unidades del transporte público de pasajeros que operan en 
territorio estatal, como sí se registran en otras entidades del país. Además criticó 
cuotas semestrales que pagan los alumnos. (Eduardo Alonso) 

 

SE PERDIERON 10 MILLONES DE TON DE GRANOS: 
UACH 

 

 
TEXCOCO. La grave sequía que se registró en los meses de abril a julio del año 
pasado en el país, provocó la pérdida de más de 10 millones de toneladas de maíz 
blanco, forrajero y sorgo, entre otros granos, por lo que durante este año se tendrá 
que importar de Estados Unidos la misma cantidad, prevé la Universidad Autónoma 
Chapingo (UACh). El investigador de la institución agrícola más importante de 
América Latina, Sergio Márquez dijo que los efectos del cambio climático en 2009 
afectaron así al campo. (Emilio Fernández) 
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LOS PEQUEÑOS RETRATAN LA VIOLENCIA QUE 
EXPERIMENTAN EN CIUDAD JUÁREZ 

Testimonios de niños y niñas fueron reunidos en un libro en el que con dibujos y 
frases cortas expresan su hostil entorno 

 
LILIANA ALCÁNTARA 

“No me gusta nada Juárez porque hay mucha violencia”, dice Lorena, de ocho años. 
Úrsula, de seis, opina: “Los soldados nos cuidan, pero me dan miedo”. Son las voces 
de niños y niñas que viven en Ciudad Juárez, Chihuahua.  

“En Juárez hay muchos narco-homicidios y lo que quiero decir es que quiero tener 
paz, tranquilidad, quiero salir sin miedo, ir al parque con mis amigos y jugar con mis 
primos, quiero salir con paz y tranquilidad por siempre, sin temor a las balaceras”, 
expresa Karla Belem García a sus ocho años.  

Mariana, también de ocho, comparte esa exigencia en un dibujo donde escribe la 
expresión: ¡Queremos paz!  

Son los testimonios de niños y niñas de entre cuatro y ocho años a quienes les 
preguntaron qué piensan y sienten sobre la violencia en esta ciudad.  

Sus opiniones fueron expresadas a través de dibujos y frases cortas que se 
recopilaron en el libro Un, dos, tres por mí y todos mis amigos. Las voces de las 
niñas y los niños pequeños de Juárez, del Programa Infancia en Movimiento.  

Realismo e inocencia  

En Ciudad Juárez, dos de cada 10 habitantes son niños menores de 8 años.  

Lourdes Almada, secretaria ejecutiva de la Mesa de Infancia del Consejo Ciudadano 
para el Desarrollo Social, explica que este libro “es una mezcla de realismo e 
inocencia” que refleja la problemática que vive la sociedad juarense.  

Dice que en los dibujos y opiniones de los niños hay una sensación de abandono. 
“Sus trazos son imperceptibles y cuando uno habla con ellos su voz es bajita, como si 
estuvieran acostumbrados a no ser escuchados”.  
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Nashieli Ramírez, directora de la organización Ririki Intervención Social, dice que en 
este material se puede percibir la forma como la violencia ha afectado la vida de los 
niños y de la sociedad, “nos dimos cuenta de que particularmente las casas 
abandonadas impactan a los niños, porque las relacionan con miedo, inseguridad y 
abandono”.  

Una encuesta a niños de segundo y tercero de primaria arrojó que para 85% de ellos, 
la calle es el sitio más peligroso.  

 “En la calle hay muchos policías con pistolas”, dice Cristofer, de seis años. “Me 
siento insegura en lugares extraños como parques”: Alicia, siete años. “En la calle me 
siento insegura porque hay muchos carros; en el parque, a veces está solo y puede 
llegar alguien y nos puede robar”, comenta Karla, de ocho años.  

La mayoría de los niños y niñas habla de los riesgos en la calle y de las diferentes 
formas de violencia que viven, como la manifestada por Martín y Alejandro, de cinco 
años: “Su mamá se fue a trabajar y lo dejó encerrado para que no se saliera a la calle. 
Porque se puede perder, se pueden pelear y lo pueden robar, hay muchos robaniños, 
robateros y lo pueden robar. Hay muchos robateros que roban a los niños, los matan, 
les venden los órganos, el corazón, los violan”.  

“Tengo miedo a los ladrones porque roban niños y les sacan los órganos para 
venderlos”, opina Sofía, de ocho años.  

Todo sobre el crimen organizado  

“En mi casa un día a mi primo lo iban a balacear y haga de cuenta que entró una bala 
a mi casa y me iba a tocar a mí pero yo me quité”, comenta Alma Guadalupe, de 
siete años.  

“Mi dibujo es una casa en donde unos señores se están balaceando y aquí me pongo 
muy mal”, Lesli, de ocho años.  

“La violencia está por los que venden droga”: Patricio David, de siete años.  
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Cuando se les pregunta sobre lo que significa el éxito para ellos, la referencia de 
algunos es el crimen organizado. Irving Leonardo, de ocho años, dibujó un “hotel 
para narcos con perillas de oro”.  

Mi juego preferido es el Mortal Combat, dice Kevin, de siete años. “El juego que más 
me gusta es San Andrés: un monillo que va corriendo y matando”, dice Ernesto, de 
ocho años. “Me gustaría estar en la vecindad del chavo para patearle el trasero a Don 
Ramón”, es lo que quiere Juan, de cuatro años.  

Sin oídos para ellos  

Sus expresiones también reflejan soledad y la necesidad de ser escuchados. De 
acuerdo con la encuesta en primarias, uno de cada 10 niños afirma que la mayor 
parte del tiempo está en su casa sin la presencia de adultos.  

“Levanto la mano y el maestro no hace caso”: Irving, de siete años. “Mi papá y mi 
mamá no tienen tiempo de oírme”, asegura Alicia, de siete años.  

“Me han ofrecido droga y le dije en ese momento a mi mamá pero estaba hablando 
por teléfono y me dijo espérate”, cuenta Estefani, de ocho años.  

También hay niños que en este contexto de violencia la toleran como los niños de la 
colonia Primero de Mayo, quienes dijeron: “A los niños se les debe pegar nada más 
cuando no hacen caso”.  

Pero Patricia, de siete, está en desacuerdo. “No está bien que les peguen a los niños. 
Se deben regañarlos y castigarlos. No pegarles porque les duele”.  

Mario Luis Fuentes, director del Centro de Estudios e Investigación en Desarrollo y 
Asistencia Social, considera que en medio de la tragedia hay niños que ven salidas a 
la problemática, como la de Dulce, de ocho años, quien dice, se siente segura donde 
sea si están sus padres. 
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MUDARÁN EL MUSEO DE LA LUZ AL COLEGIO DE SAN 
ILDEFONSO 

Como parte de las “tareas de remodelación, preservación, reubicación y de 
infraestructura”, una parte del Colegio de San Ildefonso será la nueva sede del 
Museo de la Luz, informó en un comunicado. 

Confirmó además que el aún Museo de la Luz, en el ex templo de San Pedro y San 
Pablo del Centro Histórico, donde se firmó la Constitución de 1824, ahora albergará 
al nuevo Museo de las Constituciones. 

“En este proceso se conjuntarán los esfuerzos del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, del Senado de la República, del Gobierno del Distrito 
Federal y se buscará que se sumen las entidades federativas”, añadió. 

Refirió que uno de los objetivos esenciales de este nuevo museo será la exhibición de 
los textos originales y fundamentales que han regido la vida del país a nivel federal y 
estatal. 

No obstante estos cambios, agrega, se garantiza el compromiso con la divulgación de 
la ciencia y la preservación de los derechos de los trabajadores. 
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CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

 

EL JJ TAMBIÉN YA SE FUE 

Visiblemente mermado en sus capacidades de expresión y entendimiento, 
respondiendo más a impulsos mecánicos que intelectuales, conectado a la realidad 
pero no con todos los cables, el futbolista paraguayo Salvador Cabañas ha volado a 
Argentina a rehabilitarse. Se difundió desde el inicio de su escándalo violento que en 
Buenos Aires se encontraba una de las clínicas de recuperación más prestigiadas del 
continente. Quienes han visto al Mariscal de cerca aseguran que sin duda alguna no 
ha estado en condiciones de rendir una declaración que no pueda ser después 
rebatida.  

El presunto agresor, José Jorge Balderas Garza El JJ, está siendo buscado por la 
Procuraduría del DF sobre todo en Guerrero, pero también en Nuevo León y el 
estado de México. En Guerrero, porque ahí gobierna Édgar Valdés Villarreal La 
Barbie, quien según la indagatoria oficial es jefe directo del implicado en el balazo al 
delantero del América. En Nuevo León, porque también es santuario (aunque en 
menor medida que Guerrero) del cártel de los Beltrán Leyva, al que sirvió como jefe 
de sicarios La Barbie y que ahora —muerto un hermano, encarcelados dos— busca 
dirigir. Y el estado de México, debido a que ahí se ha decomisado la mayor parte de 
sus propiedades.  

El expediente de la institución a cargo de Miguel Ángel Mancera, dedujo desde hace 
varias semanas que El JJ y El Contador (a quien públicamente se ha identificado sólo 
bajo el nombre de Francisco, y que acompañaba a Balderas Garza la madrugada del 
balazo) controlaban buena parte del comercio de droga al menudeo en la capital del 
país, marcadamente en los centros nocturnos de nivel socioeconómico alto. No eran 
“un empresario y su guarura”, como se divulgó inicialmente, sino que, de acuerdo 
con estos partes oficiales, integran en altos niveles el organigrama de la banda 
criminal de los Beltrán Leyva.  
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El Bar Bar sigue cerrado y se pondrá a disposición de un juez, por lo que muy 
posiblemente permanecerá sin abrir por lo menos en los años que le quedan a 
Marcelo Ebrard como jefe de Gobierno. Su dueño, Simón Charaf, no tiene cuentas 
pendientes con la justicia, pues la Procuraduría local no le ha encontrado nada: 
puede circular tranquilo por las calles de México y su capital.  

La medalla de encontrar a El JJ o a El Contador se la quieren colgar todos: lo están 
buscando Ejército, Marina, PGR, Policía Federal y la Procuraduría del DF. A ver si 
alguien da con él. Y si lo capturan, a ver qué dice sobre lo que se discutió en el baño 
del Bar Bar y terminó con una bala que permanece en el cráneo de la estrella del 
futbol de Paraguay.  

SACIAMORBOS. Elba Esther Gordillo no será tocada ni con el pétalo de una 
reforma. La iniciativa laboral del gobierno y el PAN exige transparencia y 
democracia de los sindicatos, pero a los del apartado A… y el SNTE está en el B. 
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DISCREPAN DE ARTÍCULO DE JAVIER FLORES 

Por considerarlo de interés para sus lectores, miembros de la comunidad académica 
del Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica (IPICYT) queremos 
manifestar nuestra discrepancia con lo expresado en el artículo “Nanociencia y 
nanofuncionarios”, publicado por su prestigiado diario el 16 de marzo. 
Desafortunadamente, la nota fue elaborada con información sesgada y muy 
cuestionable. 

Queremos dejar muy claro que, a pesar del conflicto originado en nuestra institución 
por los doctores Humberto y Mauricio Terrones Maldonado, el IPICYT continúa con 
éxito su labor de desarrollo de la ciencia, la formación de recursos humanos de alto 
nivel y la transferencia de tecnología para la solución de problemas importantes de 
nuestro país. 
Para nosotros es evidente que la reprobable intervención en asuntos de nuestra 
institución de un premio Nobel y un pequeño grupo de científicos extranjeros, 
quienes desconocen la realidad de la ciencia en nuestro país y de nuestro Instituto, 
está dañando la imagen de la ciencia nacional. El IPICYT como toda institución 
científica en México cuenta con los canales apropiados para resolver este tipo de 
problemas. 
Una versión más completa de los hechos y de nuestra opinión, publicada por La 
Jornada el 23 de marzo, puede encontrarse en la liga siguiente: http://academia-
ipicyt.blogspot.com 
Cuarenta y dos académicos del IPICYT, (lcc María Teresa Gallegos Cepeda, jefa del 
departamento de difusión y divulgación del Instituto Potosino de Investigación Científica, 
AC) 
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RESPUESTA A INVESTIGADORES DEL IPICYT 

Desde que escribí mi artículo “Nanociencias y nanofuncionarios” sospeché que 
habría reacciones. El despido de los investigadores Humberto y Mauricio Terrones 
Maldonado, ha envenenado el ambiente en el IPICYT en un nivel casi insoportable, 
al grado de que quien se atreva a tocar este caso, inevitablemente sale raspado. 

Lo primero que quiero aclarar, es que en mi artículo publicado el 16 de marzo, no 
hay una crítica a una institución como el IPICYT, mucho menos a sus investigadores. 
Se trata de algo muy diferente. El IPICYT es una gran institución, pero a muchos nos 
duele que se trunque ahí el desarrollo de un área promisoria de la investigación en 
México. Los conflictos en las instituciones científicas no se pueden resolver 
despidiendo investigadores. 

El comunicado firmado por 40 académicos no contradice los argumentos principales 
de mi texto, se dedica a señalar las cosas que me faltó decir, todas ellas en contra de 
los hermanos Terrones. Pues bien, en La Jornada, además de mi artículo, se han 
publicado los argumentos del director del IPICYT que pueden verse en la página de 
Internet de nuestro diario. 

La respuesta a mi artículo, no es en contra mía, es sólo un pretexto para justificar la 
política de las autoridades del IPICYT, para cesar a dos científicos. Yo reafirmo las 
conclusiones de mi artículo: Las autoridades del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología dañan el desarrollo de un área del conocimiento, desprestigian a nuestro 
país y exhiben ante el mundo su incapacidad para resolver racionalmente un 
conflicto. 

Finalmente quiero agradecer a los firmantes del desplegado hacerme ver el error en 
el que incurrí en mi texto al definir un nanometro. Ciertamente es la mil millonésima 
parte de un metro, cosa que corregí de inmediato y está publicado (El Correo 
Ilustrado, 17 de marzo de 2010). Quiere decir que a quienes aludo en el título de mi 
artículo, son aún más pequeños de lo que imaginaba. 

Javier Flores 
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ASTILLERO 

Acuerdos secretos 

EU toma mando 

“Guerra” sigue 

Tec: ¡A estudiar! 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
 

 
HOMENAJE EN EL TEC A JOVEN ASESINADO. LA ESPOSA DEL PRESIDENTE FELIPE 
CALDERÓN, MARGARITA ZAVALA (DERECHA), ACOMPAÑÓ A LA SEÑORA ROSA ELVIA 
ALONSO EN EL HOMENAJE A SU HIJO, JORGE MERCADO, QUIEN FUE ULTIMADO LA 
SEMANA PASADA DURANTE UN TIROTEO EN MONTERREY, NUEVO LEÓN FOTO 
REUTERS  

Estados Unidos acepta su responsabilidad compartida”, que consistirá en seguir 
aplicando medidas unilaterales en México para que en este traspatio continúen la 
sangre y el miedo social, mientras en los jardines imperiales prosigue el plácido 
consumo de los enervantes nomás en suelo tercermundista combatidos. 
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Estados Unidos se compromete a entregar más dólares al atorado vecino pobre para 
que éste se llene de equipo, tecnología, asesores y agentes provenientes del país de 
las barras y las estrellas, todo lo cual formará parte de una reactivación financiera de 
la llamada Iniciativa Mérida que en realidad será un aceptado caballo de Troya para 
el control de un México que ha llegado a ser ingobernable (aunque no todos los 
dólares serán en efectivo, sino parcialmente en especie, para beneficiar a los 
productores gringos con compras con dinero “donado” y para evitar los sabidos 
actos de corrupción local que ese botín provocaría de entregarse directamente). 

México se compromete a firmar los términos de cuanto acuerdo le sea presentado 
por la parte dominante y a poner patrullas, policías, soldados y marinos cada vez 
que la interventora oficial, señora Clinton, necesite venir personalmente a verificar el 
cumplimiento de lo convenido. Igualmente, la residencia de paso llamada Los Pinos 
estará disponible para que al final de esas visitas ejecutivas algún funcionario 
extranjero pase a informar al ocupante de la citada residencia que los trabajos 
concluyeron satisfactoriamente (para los intereses de Estados Unidos). 

México también se compromete a entender invariablemente que la frase “debemos 
estar juntos para hacer frente a esta amenaza” del narcotráfico significa que las 
decisiones y acciones locales serán siempre sometidas al criterio y resolución de los 
comisionados estadunidenses, sean éstos o no el embajador especialista en estados 
fallidos, de apellido Pascual. Para evitar controversias que pudiesen concitar la 
intervención de peritos traductores, la parte mexicana también acepta que la 
alocución “no se trata de reuniones, de discusiones, nuestros presidentes quieren 
resultados”, habrá de ser siempre entendida como un reconocimiento 
plenipotenciario de que el presidente Obama quiere resultados (en apoyo de este 
punto se deja constancia de que los mexicanos no cuentan, en realidad, con figura 
institucional que hiciera necesario dirimir a qué presidente se pudiera referir la 
antedicha frase). 

Firman el contrato de anexión silenciosa, como testigos de honor, Fernando Gómez 
Mont, ya especializado en estos menesteres, y la canciller Patricia cuya función 
EsPenosa. Aún no se sabe si de este asunto Felipe ya sabe o lo seguirá negando, 
como en el caso de las alianzas partidistas que corresponden al ámbito interno de 
este protectorado sureño.  
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De inmediato la parte estadunidense tomará control del manejo operativo de las 
fronteras mexicanas en términos migratorios (aduanas, aeropuertos, etc.) y políticos 
y policiacos en municipios y ciudades donde el desbordamiento oportunamente 
provocado haga necesaria la intervención de las fuerzas troyanas, incorporando así 
los conceptos estadunidenses de seguridad nacional y migración al menú que 
deberán servir los meseros hispanoparlantes. 

P.D. Los aspectos verdaderamente importantes de esta reunión binacional de 
impartición de instrucciones estadunidenses no son ni serán del dominio público. De 
lo que sí se podrá decir a los medios de comunicación se deja constancia en copias 
por duplicado que preventivamente quedarán en poder de la parte estadunidense 
que incluso podría no firmar nada. Para garantizar el cumplimiento de todo lo 
acordado se mantendrá vigente la llamada “guerra contra el narcotráfico”, que 
aportará a la administración mexicana intervenida la posibilidad de mantenerse en el 
poder por la fuerza de las armas. La desestabilización será constante y el control de 
la sociedad se fortalecerá mediante miedo y desesperanza. Dado en la extensión de 
la ciudad de Washington, que para efectos prácticos será llamada México, 
septiembre de 1847. 

Astillas 

El rector general del sistema Tec, Rafael Rangel Sostmann, prefirió ver a largo plazo 
en el asunto de los dos jóvenes de su comunidad asesinados en circunstancias que 
deberían poner bajo la inmediatez de la lupa crítica el comportamiento de las fuerzas 
institucionales de presunto combate al negocio de las drogas y la necesidad de 
cumplir con averiguaciones, procesamientos y castigo inequívocos a quienes 
acribillaron a estudiantes que a no haber sido por su pertenencia a ese relevante 
instituto habrían quedado como simples bajas atribuibles al chivo expiatorio masivo 
denominado “sicarios” o “narcotraficantes” (esa condición especial quedó de 
manifiesto en una pifia de Calderón al decir que “sus muertes son dolorosas por 
tratarse de alumnos ejemplares, entregados al estudio y con trayectorias 
intachables”, como si solamente cumpliendo con esas condiciones se mereciera una 
discutible valoración positiva del jefe de las fuerzas sospechosas de esas muertes)...  
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Con el preparado ingrediente de exculpación gubernamental que significó la 
presencia de la esposa de Calderón, portadora del peculiar mensaje de condolencia 
selectiva, el rector del Tec exhortó a sus dirigidos a perseverar en el estudio, a 
prepararse y participar en el diseño de propuestas de solución a los problemas 
nacionales, todo lo cual es absolutamente plausible, pero se quedó en esas buenas 
intenciones genéricas, ayudando así al gobierno federal beligerante a atemperar 
críticas y a disolver protestas... Rangel Sostmann llegó al extremo de citar el caso de 
Eugenio Garza Sada, asesinado durante la presidencia de Luis Echeverría, como si 
pudieran equipararse los movimientos guerrilleros de aquella época, uno de ellos 
responsabilizado del intento de secuestro y el asesinato del citado empresario, y la 
violencia de Estado desatada en el marco de una “guerra” contra el narcotráfico. 
Metidos ya en remembranzas históricas, la conducta del rector del Tec hizo evocar la 
grandeza del rector de la UNAM en 1968, Javier Barros Sierra... ¡Hasta mañana! 
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